                                                         Le gérondif

1) Qu’est-ce que le gérondif ?
Le gérondif est un mode impersonnel du verbe, c’est-à-dire qu’il ne permet pas de distinguer les personnes grammaticales (je, tu, il/elle/on, nous, vous, ils/elles). Le verbe ne peut donc pas être conjugué. Un verbe au gérondif se termine toujours par -ant et est précédé de la préposition « en ». Il est invariable. L’emploi du gérondif est fréquent dans la langue courante.
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2) Comment former le gérondif ?
Le gérondif se forme de la façon suivante : en + participe présent.
Exemples :
aimer – en aimant
finir – en finissant
dormir – en dormant
vendre – en vendant
3) Quand employer le gérondif ?
Le gérondif s’emploie toujours avec un autre verbe pour :
a) indiquer la simultanéité de deux actions réalisées par le même sujet :
Exemple :
En jouant, Max a marqué un but.
Max a marqué un but tout en jouant.

b) exprimer une condition :
         Exemple :
En s’entraînant bien, son équipe gagnera aussi le prochain match.

c) exprimer la manière :
Exemple :
Il est rentré à la maison en chantant.

d) exprimer une opposition :
Exemple :
Il a marqué un but tout en courant très peu pendant le jeu.

Le gérondif a le même sujet que le verbe principal mais il reste invariable.

